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f nterrogazione sul messaggio municipale no.1512O22

Egregio Signor Alari,

il Municipio ha preso atto dell'interrogazione da leitrasmessa il 6 dicembre scorso, relativa all'oggetto
a margine.

Come indicato nel messaggio municipale, le nuove direttive contabilifederali per i comuni impongono
la copertura dei costi di raccolta e smaltimento dei rifiuti.

L'applicazione del principio del "chi inquina paga'anche per i rifiuti ingombranti ci sembra pertanto un
sistema adatto e corretto per contribuire a raggiungere e mantenere quanto richiesto dalle direttive
sopra indicate. Riteniamo infatti che non sia corretto che il costo di smaltimento degli ingombranti
ricada su tutta la collettività (tramite la tassa base), ma debba invece essere addebitato a chi fa
effettivamente uso di questo servizio.

Oltre a ciò, la soluzione identificata permetterà di ottenere ulteriori benefici, alcuni anche di carattere
ecologico, quali una miglior separazione dei rifiuti, una razionalizzazione delle visite agli ecocentri, una
riduzione dei quantitativi smaltiti, una diminuzione del turismo dei rifiuti, una facilitazione nel
raccog I iere statistiche, ecc.

Fatta questa premessa di seguito le forniamo le risposte alle domande poste.

1. Dalle informazioni ricevute, il modello di gestione dei rifiuti ingombranti proposto è stato ripreso
da alcuni esempi pratici già in atto in altri comuniticinesi. Con la consapevolezza che ogni realtà
è differente e una valutazione è complessa e non potrà che essere approssimativa, si chiede di
indicare quale impatto ha avuto sui quantitativi di rifiuti ingombranti prodotti l'implementazione
di tale modello nei comuni presi da esempio (diminuzione percentuale).

ll modello di gestione dei rifiuti ingombrantiche abbiamo proposto e stato ripreso dal Comune di
Gordola, che lo ha introdotto nel 2020. Visto il breve periodo trascorso dalla sua introduzione, è
difficile fare una valutazione dell'effetto che ha avuto l'implementazione del modello in questo
comune, anche perché t 2020 e il 2021 sono stati anni pandemici e le discariche, specialmente
ne\2020, hanno avuto delle limitazioni nelle aperture.
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Dai consuntivi di Gordola per il periodo 2018-2021si possono estrapolare i seguenti dati per quel
che riguarda lo smaltimento dei rifiuti ingombranti:

Dalla tabella si nota una riduzione sensibile dei costi di smaltimento degli ingombranti nel 2020
(anno di introduzione del sistema) rispetto a|2019 (circa I 20o/. in meno). Comunque anche a
Gordola la discarica è rimasta chiusa a seguito del lockdown, per cui il dato del 20'19 e
difficilmente paragonabile a quello de|2020.ln modo un po' più reale può essere considerato il
dato del 2021, che se paragonato a quello del 2019 evldenzia una riduzione del costo di
smaltimento di circa il 137".

2. Sulla scorta del dato precedente, si chiede di indicare quale possa essere la diminuzione
prevedibile in volume di rifiuti ingombranti prodotti mediamente nel nostro comune negli ultimi
anni e quale minor costo sarebbe prevedibile (volume e minori costi).

Durante t 2021 nei nostri 4 centri sono stati raccolti in totale 523 tonnellate di ingombranti vari
(già dedotti i quantitativi per le plastiche che sono di circa 108 tonnellate).
Se applichiamo la riduzione del 13% registrata a Gordola citata in precedenza, possiamo valutare
in circa 455 tonnellate la nostra raccolta di ingombranti per 12024, con un costo di smaltimento
di circa fr. 62'000.- . Cio rappresenta una riduzione di circa 68 tonnellate rispetto alla situazione
attuale, con un minor costo di smaltimento di circa fr. 10'000.-.

3. Sulla scorta delle esperienze dei comuni che hanno già adottato tali misure,
approssimativamente, quale è stato l'incasso generato dalla nuova tassa negli anni seguenti
la sua introduzione, in rapporto al volume di rifiuti ingombranti prodotti?

Dai consuntivi di Gordola per il periodo 2018-2021 si possono estrapolare i seguenti dati per quel
che riguarda la tassa per lo smaltimento degli ingombranti.

2018 2019 202A 2021
fr.380.70 fr. 306 45 fr.13'021.40 fr.7'575.15

La diminuzione tra n 2020 e il 2021 si spiega verosimilmente con il fatto che nel 2020 sono stati
acquistati buoni prepagati utilizzati nel 2021.

4. Sulla scorta del dato precedente, si chiede di indicare quale potrebbe essere
approssimativamente - l'incasso generato da tale nuova tassa nel nostro comune, rapportata ai
volumi prodotti negliscorsi anni.

Applicando la tassa minima prevista dal regolamento (fr. 2.- per bollino fino a a0 kg) l'incasso
sarebbe di circa fr.23'000.-, pari a un grado di coperturadel3T% circa dei costi di smaltimento
degli ingombranti (esclusitrasporti, noleggi containers, lavoro squadra esterna, ecc.).
Stabilendo la tassa massima prevista dal regolamento (fr. 6.- per bollino fino a a0 kg) l'incasso
corrisponderebbe a circa fr. 68'000.-, pari a un grado di copertura del 110% circa.

ln conclusione, riteniamo doveroso sottolineare che è comunque difficile valutare l'impatto effettivo
della misura paragonando 2 realtà che possono essere molto diverse tra di loro sotto vari punti di
vista. Tuttavia, alla luce di quanto precede, si puo ipotizzare una sensibile riduzione dei costi di
smaltimento degli ingombranti che, aggiunti agli incassi, potrebbero portare a un vantaggio
economico che si aggira su alcune decine di migliaia di franchi. La presente misura, in aggiunta
all'implementazione della gestione separata dei rlfluti, a un minimo aumento della tassa base (vedi
preventivo 2023) e all'introduzione di capitolati per i concorsi di noleggio, trasporto e smaltimento dei

201 I 2A19 2024 2A21

fr.28'258.60 fr.27'614.90 fr.21'892.90 fr.24'020.75
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dei rifiuti fa parte di un concetto concreto e ben definito dal Municipio che mira a corto termine a
raggiungere e mantenere il pareggio dei conti dei rifiuti come richiesto dalle vincolanti direttive federali.

Con la massima stima.
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